

Aus den Gerichtsakten - Tonbandmitschnitte aus dem Baader-Meinhof-Prozess

*Quelle: Landesarchiv Baden-Württemberg, Abteilung Staatsarchiv Ludwigsburg
(<http://www.landearchiv-bw.de/plink/?f=2-836809>)
SWR Wissen Archivradio Deutscher Herbst*

Erklärung von Gudrun Ensslin zu Anschlägen der RAF am 4.5.1976

„Wenn uns an der Aktion der RAF '72 etwas bedrückt, dann das Missverhältnis zwischen unserem Kopf und unseren Händen und den B-52. Hier noch mal einfach: Wir sind auch verantwortlich für die Angriffe auf das CIA-Hauptquartier und das Hauptquartier des 5. US-Korps in Frankfurt am Main und auf das US-Hauptquartier in Heidelberg, insofern wir in der RAF seit '70 organisiert waren, in ihr gekämpft haben und am Prozess der Konzeption ihrer Politik und Struktur beteiligt waren. Insofern sind wir sicher auch verantwortlich für Aktionen von Kommandos, zum Beispiel gegen das Springer-Hochhaus, deren Konzeption wir nicht zustimmen und die wir in ihrem Ablauf abgelehnt haben.

Zu erwägen ist nicht ein Widerstandsrecht in der Bundesrepublik, wie es hier nicht um Rechte geht, sondern was die Politik der RAF ausdrückt, ist das Bewusstsein der Pflicht zum Widerstand in der Bundesrepublik. Und das exakt war zwei Tage lang der Inhalt unserer Erklärung zur Sache, wie das heißt. Also nicht nur die Erklärung von Verantwortung, sondern was Verantwortlichkeit gegenüber imperialistischer Politik nur sein kann: Widerstand, Kampf. Das hat der Text, der im Januar hier gekommen ist, artikuliert. Das Gericht hat ihn ignoriert. Eine Reaktion, die nur zwei Deutungen zulässt: Sie haben nichts verstanden, aber wahrscheinlicher: Prinzing darf die Veranstaltung nicht abkürzen, weil sie von der Dramaturgie des Bundestagswahlkampfes bestimmt ist.“

(Anm: Theodor Prinzing war Vorsitzender Richter im RAF-Prozess. B-52 sind amerikanische Bombenflugzeuge, die in Vietnam zu Flächenbombardements eingesetzt waren)

Arbeitsanregung:

Suchen Sie die Aussage von Gudrun Ensslin in den Tonbandausschnitten im SWR2 Archivradio (<http://www.swr.de/swr2/wissen/archivradio/archivradio-raf-podiumsdiskussion/-/id=2847740/nid=2847740/did=2394346/mpdid=10240436/1qh6goe/index.html>)

Diskutieren Sie darüber, wie Gudrun Ensslin die Terroraktionen der RAF rechtfertigt.

Informieren Sie sich über das im Grundgesetz verankerte Widerstandsrecht, auf das sich Gudrun Ensslin beruft, und diskutieren Sie darüber, ob es Anhaltspunkte gibt, die eine Anwendung des Widerstandsrechts rechtfertigen könnte.